



FRANCIA, 4-9 DE MARZO DE 2024

## EL CONSEJO GENERAL SE REÚNE CON LOS SUPERIORES DE LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS

### La solidez de la Roca



Del nuevo  
La Valla al nuevo  
Hermitage

Encuentro  
de provinciales  
y superiores  
de distrito

Notre-Dame de l'Hermitage | 4-9 de marzo de 2024

La reunión del Consejo General con los Provinciales y Superiores de Distrito tendrá lugar del 4 al 9 de marzo. El Consejo general ha elegido la casa madre del Instituto, Notre-Dame de l'Hermitage, como sede del encuentro para celebrar el bicentenario de la colocación de la primera piedra de la casa, que san Marcelino comenzó a construir en 1824. Al mismo tiempo, será una oportunidad para reflexionar sobre el camino recorrido desde La Valla 200 (XXII Capítulo general, en 2017) hasta el Hermitage 200 (XXIII Capítulo general, en 2025). En vista de ello, el título que se ha dado al encuentro es "La solidez de la roca: del nuevo La Valla al nuevo Hermitage".



### administración general

■ El lunes, el Consejo General finalizó su sesión plenaria. El jueves y el viernes, toda la comunidad del Consejo General se reúne con los nuevos provinciales, en Notre-Dame de l'Hermitage, lugar donde se llevará cabo, del 3 al 9 de marzo, la reunión del Consejo General con todos los superiores de las Unidades Administrativas.

■ Dorotea Cinanni, directora del Archivo de la Casa General desde 2022, concluyó la semana pasada su colaboración con el Instituto Marista, tras 14 años de servicio. Colegas y hermanos del Consejo y de la Administración General se reunieron, el 23 de marzo, para agradecerle y desearle éxitos en su nueva etapa profesional.

■ El H. Goyo Linacero, asistente del ecónomo general, visita esta semana, hasta el jueves, al equipo ecónomo de Compostela en Lisboa, y luego Valladolid.

■ Esta semana, el H. Ángel Diego, director del Secretariado de Solidaridad, realiza encuentros con las dos obras maristas de Honduras, el Instituto Marista La Inmaculada y el Hogar Horizontes al Futuro.

■ El jueves, el H. Valdicer Fachi, director del Cmi, participó en la reunión virtual del consejo directivo de la Red de Voluntariado Marista.

■ Ese mismo día, el H. Javier Alfonso Echeverry Velásquez, que ha estado en la Casa General desde el 2020, regresa a su Provincia Norandina, tras haber realizado un curso de teología bíblica en la Gregoriana. Su nueva comunidad estará en Cali, Colombia.

■ Esta semana continúa la visita del equipo de FMSI a África. El director, Andrea Rosi, y Pamela Difino estuvieron en Nigeria; mientras Francesco Mastroso visita los proyectos en Save, Ruanda.

Estarán presentes los 22 provinciales (+ 2 provinciales nombrados) y los 3 superiores de distrito y los 6 consejeros generales, junto con el Superior y el Vicario generales, así como el ecónomo y el secretario general. También han sido invitados se invitó a los Secretariados y a algunos departamentos de la Administración general.

La dinámica que se utilizará pretende favorecer el intercambio de ideas y experiencias, en un clima de sinodalidad, silencio, compartir y escucha del Espíritu.

La expectativa del Consejo general es actualizar la visión de

futuro del Instituto y destacar las ideas prioritarias a aplicar, así como motivarse mutuamente como líderes al servicio del liderazgo en la vida marista.

Este es el quinto encuentro con los Provinciales que organiza el Consejo general desde su elección en 2017. Es una iniciativa de este gobierno, que a través de ella pretende cuidar a los líderes, trabajando en equipo.

La imagen usada para el encuentro fue deseñada por el H. Ricardo Gómez, Provincia Norandina, de la comunidad internacional LaValla200> de Siracusa.

## FILIPINAS

# ENCUENTRO DE LAS RAMAS MARISTAS EN DAVAO



**A**lrededor de 200 maristas de las cuatro ramas se reunieron el 10 de febrero, Ciudad de Davao, Filipinas, para interactuar y comunicarse, de manera significativa, conocerse mejor y profundizar el vínculo mariano que une a todos los maristas. Este encuentro se realiza cada dos años, y comenzó en el 2017 en la ciudad de General Santos, con los Hermanos Maristas como anfitriones. En el 2019, los Padres Maristas organizaron el evento en la ciudad de Davao, y en el 2022, las Hermanas Misioneras Maristas lo celebraron en la ciudad de Koronadal. Este año, 2024, las Hermanas Maristas lideraron la organización y facilitación de este importante evento marista.

El encuentro comenzó con la celebración de la Eucaristía oficiada por el Provincial de los Padres Maristas, P. Cristóbal Thadeos Ganzón.

Después de la celebración de la Eucaristía, la Hermana Shiela Manalo, SM, pronunció un mensaje de bienvenida. Ella manifestó que el Encuentro de la Familia Marista – cuyo tema fue PEREGRINOS MARISTAS DEL CORAZÓN – es “una prenda sin costuras que nos ha dado Cristo, tejido por María y usado por generaciones de maristas, que captura la forma y los valores

que todo marista está llamado a vivir: Que los maristas tengan siempre presente que pertenecen por elección amable a la familia de la Santísima Virgen María, Madre de Dios. En su nombre se llaman maristas y la han elegido, desde el principio, como modelo y primera superiora perpetua”.

Dicho encuentro fue una oportunidad para reflexionar juntos y compartir experiencias vividas sobre cómo los maristas pueden continuar el espíritu de sus respectivos fundadores en estos tiempos, en su apostolado, en su trabajo y en la vida cotidiana, explorando más a fondo las riqueza y complementariedad de cada rama.

Sor Shiela concluyó su mensaje destacando un punto importante: “nuestras vidas son diferentes y están entrelazadas, creando un hermoso tejido de amor en nuestro mundo”.

El Encuentro Marista 2024 contó con la presencia de la líder regional de las Hermanas Maristas para Asia-Pacífico, Hermana Jane Frances O’Carol, SM, y la Superiora General, Hermana Sylvette Mane, SM. Ambas facilitaron las sesiones del programa: la Hna. Sylvette brindó aportes enriquecedores sobre el tema, y la Hna. Jane facilitó las actividades de tejido en pequeños grupos.

## FORMACIÓN PERMANENTE

TERMINA EN FLORIANÓPOLIS EL PROGRAMA  
ESPIRITUALIDAD DEL CORAZÓN

**D**el 31 de enero al 22 de febrero, 49 participantes de 13 Provincias maristas, de habla hispana y portuguesa, se encontraron en la casa marista de Florianópolis (Brasil Centro-Sul) para compartir la vida y espiritualidad, en un programa coordinado por el Equipo de Formación Permanente del Instituto.

**“Bajar al corazón y salir al encuentro”**

Una experiencia, no solo para tener referencias o conocer mejor nuestra espiritualidad, sino también para encarnarla y volverla vida. Comenzamos nuestro itinerario con el H. Óscar Martín Vicario, que nos situó en la espiritualidad del corazón como unificadora, encarnada e inclusiva. Nos invitó a mirar en lo profundo de nosotros, el fuego que nos apasiona, y que nos lleva a mirar el mundo de una manera pacificada, humilde y compasiva; reconociendo la presencia de Dios que en este habita.

Con Gustavo Balbinot oramos con el corazón. Un taller que nos sirvió para una conexión más profunda como grupo, a partir del encuentro con el Dios que nos habita.

La segunda semana, Josean Manzanos nos adentró en el mundo de la interioridad como camino para llegar a lo que está en el núcleo de nuestro corazón. De manera experiencial, y anclándonos en la atención plena, el silencio y la quietud, fuimos reconociendo lo que estaba en nuestra mente, como nos vivíamos en nuestro cuerpo, encontrándonos con nuestras emociones, y mirando el sentido, la consciencia existencial que tenemos, desde lo profundo de nuestro corazón.

Con el H. Ismar profundizamos sobre la referencia de María en nuestra espiritualidad, mujer judía, madre y discípula que nos invita, como Ella lo hizo, a – desde nuestra realidad concreta – estar abiertos a lo que Dios quiere de cada uno, que probablemente nos rete, nos cuestione ser y vocación. Como en Ella, una espiritualidad del corazón, que nos invita a abrazar lo que somos, y a vivirlo en profundidad, a dar respuesta desde nuestras debilidades y dificultades, y ser en plenitud lo que Dios nos llama a ser.

En Curitiba, de la mano de Ángelo Ricordi, conocimos el



Memorial Marista, donde miramos a nuestros orígenes, y a la espiritualidad de Marcelino y la comunidad de los primeros hermanos. A ver como sus intuiciones y formas de ser, nos abren caminos para ser más profundos, a vivir en la presencia de Dios; y también a ser más humanos, más cercanos, a ser verdadera familia marista.

Hemos vivido la última semana del programa con la referencia del encuentro con los pobres y más desfavorecidos de la mano de Padre Wilson, y el reconocimiento de ser una Iglesia Sinodal que nos llama a vivir nuestra misión y espiritualidad marista en el mundo de hoy, a través de las palabras del H. Ernesto Sánchez. Finalizamos con un retiro y el compartir de lo que estos días ha supuesto para nosotros.

Podemos afirmar que nuestros corazones se han movido en estos días. Nos sentimos familia, nos encontramos en una comunión profunda unos con otros, y este programa a nivel personal para cada uno ha sido un anclarnos en lo que somos y vivimos, y querer seguir viviendo desde ahí, desde ese corazón, y desde el Dios que habita en él.

Algo que es muy bonito de estos días es como nos relacionamos, como compartimos, como hacemos silencio y oramos juntos, como nos hemos llegado a conocer con calma y profundidad, los ricos diálogos y encuentros que hemos experimentado, las miradas y gestos de cariño continuos, el sabernos hijos amados de Dios, el construirnos como familia marista con una espiritualidad del corazón que nos hace más humanos, y más hermanos.

Eladio Díez – Provincia Compostela

FORMACIÓN INICIAL

# BRASIL TIENE UN POSTULANTADO UNIFICADO, CON 8 POSTULANTES

Desde este año, la casa de formación de Fortaleza es la sede del postulante que acoge a los candidatos a la vida consagrada de las tres provincias de Brasil. Esta nueva fase de integración del camino formativo entre las provincias brasileñas se inauguró el 1 de febrero, cuando 8 jóvenes iniciaron su postulante. Cuatro postulantes son de la Provincia Brasil Sul-Amazônia (Edrixandre França de Lima, Francisco Neilson de Souza Maciel, Jefferson Araújo de Castro y Devindro Soares Naraine) y los otros cuatro son de la Provincia Brasil Centro-Norte (Jefferson Teixeira Barros, José Gustavo Felipe Morales, José Tavares Neto, Vanilson da Silva Sousa). La comunidad de formadores está formada por los hermanos Luiz Carlos Lima (Brasil Centro-Norte), Márcio Henrique Ferreira da Costa (Brasil Centro-Norte), Silfredo Luiz Klein (Brasil Sul-Amazônia) y Wellington Mousinho de Medeiros (Brasil Centro-Norte). La unificación del postulante de Brasil podría ser un paso



hacia la unificación del postulante de toda la Región Marista de América Sur.

OTRAS VOCES MARISTAS 41 Y 42:

## LIDERAZGO DE SERVICIO / CONCIENCIA Y AUTOCONCIENCIA

Continúa la publicación de “Otras Voces Maristas”, mensajes inspirados en el libro “Voces Maristas”, relacionados con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista.

Otras Voces Maristas 41 ha sido escrito por el H. Rajakumar Soosai Manickam, educador y consejero provincial de South Asia – India, quien aborda el tema “Liderazgo de servicio – una expresión gozosa del amor de dios por la humanidad” (English | Español | Français | Português) – Video. El mensaje hace referencia al capítulo 12 de Voces Maristas (¿Cuántos panes tienen?), escrito por el H. Hipólito Pérez.

Otras Voces Maristas 42 ha sido escrito por César Núñez, delegado de la misión Marista en Perú – Provincia de Santa María de



los Andes, quien trata el tema “Liderazgo marista: conciencia y autoconciencia” (English | Español | Français | Português) – Video. El mensaje hace referencia al capítulo 6 de Voces Maristas (Conciencia), escrito por el H. Ken McDonald.

**AMÉRICA CENTRAL**

Los educadores del Colegio Marista “El Salvador” y el Colegio Marista de Guaynabo, en Puerto Rico, se reunieron bajo el lema “Generar Vida”. Durante este encuentro, se llevó a cabo una serie de actividades diseñadas para fomentar la convivencia, el crecimiento personal y espiritual de todos los participantes.

**FIJI**

El 21 de febrero, en Suva, Provincia Star of the Sea, 10 laicos hicieron un compromiso formal de 12 meses, con la presencia del Consejo Provincial. Ellos se comprometieron a nutrir la oración, la comunidad y la misión. Fue una gran celebración de la vida y misión Marista.

**EE. UU**

Los 3 hermanos en formación de Post-Noviciado (Dittus, Luis y Ryan) estuvieron el pasado fin de semana en Los Fresnos y Brownsville, junto con el H. Rob Clark (director de Formación de Postnoviciado). Además del apoyo fraternal, los hermanos tuvieron una velada con la Comunidad de Los Fresnos, visitaron clases del Saint Joseph Academy, participaron en encuentros con los laicos, y se unieron a los estudiantes de SJA en una Jornada de Voluntariado Marista.

**NORANDINA**

El programa Casas Familia de Quedo, en Ecuador, concluyó el año escolar 2023-2024, que empezó en abril. El programa atendió cerca de 30 beneficiarios en tres casas; los niños/as son acompañados por sus educadoras, el equipo psicosocial y administrativo, y la comunidad de Hermanos Maristas que también atiende a la Unidad Educativa América. El programa está dirigido por el H. Mariano Morante.

**GRECIA**

**JORNADA DE FORMACIÓN PARA MIEMBROS DE INSTITUCIONES MARISTAS**



El 17 de febrero de 2024 se celebró una jornada de formación marista en el Colegio Léonin de Néa Smyrni, Grecia. Participaron unas 230 personas: Hermanos Maristas, miembros de las “Organizaciones Marianas” de los establecimientos y obras sociales maristas en Grecia, los consejos de administración, así como numerosos miembros del personal educativo, administrativo y técnico de los colegios Léonin de Atenas y Léonin de Néa Smyrni. Esta sesión, titulada “Estás en casa”, se inspiró en el tema educativo de este curso escolar para todas las escuelas maristas de Europa, que invita a los maristas a considerar la escuela como un hogar, en el que compartimos los mismos valores y el mismo espíritu, nos cuidamos mutuamente y aceptamos y respetamos la diversidad y las respectivas vocaciones. La conferencia principal fue presentada por el Hermano Josep Maria Soteris, Consejero general del Instituto, que estuvo en Grecia especialmente para esta formación. Partiendo de la Creación de Dios, la casa común, el hermano Josep Maria pasó por la casa de Nazaret y Betania, llegando a las casas maristas de La Valla y al Hermitage.

Durante el trabajo en grupo que siguió, los participantes tuvieron la oportunidad de reflexionar, profundizar y expresar libremente su punto de vista, sus preocupacio-

nes y sus sugerencias sobre el espíritu de familia y la misión cristiana con los niños y los jóvenes.

Esta formación ha contribuido positivamente a reforzar el sentimiento de que la escuela es un segundo hogar y que como maristas, pertenecemos al mismo tiempo a la Familia Marista Global.

Esta jornada forma parte de las Sesiones de Formación Marista que se organizan cada año para el personal de las escuelas maristas de Grecia. Durante el curso 2023-2024 ya se han celebrado:

- Una sesión de formación marista para los supervisores de clase sobre el apoyo a los alumnos (septiembre de 2023).
- Un encuentro de miembros del personal educativo, administrativo y técnico, contratados en los últimos tres años, en la Comunidad de los Hermanos Maristas, para conocer la vida comunitaria y la misión de los Hermanos (noviembre de 2023).
- Sesión de formación marista para los consejos escolares, directores y subdirectores sobre el tema “Liderazgo heroico”, a cargo del H. Ben Consigli, miembro del Consejo general del Instituto (enero de 2024).

Además, en julio de 2023, se realizó una peregrinación a lugares maristas de Francia con 50 educadores contratados en los últimos años.

UMBRASIL

## ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA



Del 19 al 21 de febrero, se realizó en Brazlândia la Asamblea General Ordinaria de la Unión Marista de Brasil (UMBRASIL), con el objetivo de dialogar y deliberar sobre los proyectos de Brasil Marista, y también celebrar su vigésima edición. Al encuentro asistieron 21 Hermanos que representaron a las 3 Provincias maristas del país. Esta Asamblea tuvo como tema “De L’Hermitage a Brasilia – Somos una familia global con pertenencia y responsabilidad”, y estuvo iluminada por el pasaje bíblico de Hechos de los Apóstoles: “Todos los creyentes estaban juntos y tenían todo en común”.

La Asamblea General Ordinaria de la UMBRASIL se realiza anualmente y, además de presentar proyectos para el año actual y futuro, también promueve un momento de fraternidad entre los Hermanos Maristas.

### Primer día: acogida, convivencia e integración

La primera jornada del encuentro, los Hermanos tuvieron un momento de integración liderado por la Aldeia Academy, que tuvo como objetivo trabajar en la construcción de una identidad colectiva a partir de las características y experiencias de los propios hermanos.

Posteriormente, el psicólogo Neimar Sergio realizó una meditación guiada alrededor de la fogata, que fomentó un momento de relajación y reflexión inspirado en la construcción de L’Hermitage.

### Segundo día: nombramientos, reconfiguración del Instituto, proyectos de la UMBRASIL y celebración

La segunda jornada comenzó con los actos reglamentarios,

nombrando la nueva composición del Consejo Superior, Directivo y Consejo Fiscal de la UMBRASIL.

#### Consejo Superior de UMBRASIL:

- H. Deivis Alexandre Fischer (PMBSA) – reconducido como Presidente do Conselho Superior
- H. Dionísio Roberto Rodrigues (PMBSA)
- H. Marcelo Bonhemberger (PMBSA)
- H. José Assis Elias de Brito (PMBCN)
- H. Adalberto Batista Amaral (PMBCN)
- H. Iranilson Correia de Lima (PMBCN)
- H. Antônio Benedito de Oliveira (PMBCS)
- H. Rogério Renato Mateucci (PMBCS)
- H. Vanderlei Siqueira dos Santos (PMBCS)

En el 2024, participarán del Consejo Superior, sin derecho a voto, los directores José Augusto Júnior y Adilson Janovski (UMBRASIL); el secretario ejecutivo (UMBRASIL); y el presidente del CAD de Marista Brasil.

#### Consejo Fiscal UMBRASIL 2024-2025

- H. Lauri Heck (PMBSA) – presidente do Conselho Fiscal
- H. Humberto Lima Gondim (PMBCN) – Conselheiro Secretário
- H. Evilásio Tambosi (PMBCS)

#### Directiva UMBRASIL 2024-2025

- H. Adilson José Janovski (PMBCS) – Presidente Director
- H. José Augusto Junior (PMBCN) – Director-Tesorero
- H. Marcelo Bonhemberger (PMBSA) – Director- Secretario
- Leonardo Soares – Secretario Ejecutivo

## mundo marista

PUERTO RICO: ENCUENTRO DE EDUCADORES MARISTA, BAJO EL LEMA GENERAR VIDA



FIJI: EL CONSEJO PROVINCIAL DE STAR OF THE SEA CON LOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE EDUCACIÓN MARISTA



GUATEMALA: VIII ASAMBLEA PROVINCIAL DE AMÉRICA CENTRAL



SUDÁFRICA: FORMACIÓN PERMANENTE PARA PROFESORES MARISTAS



PARAGUAY: ESCUELA INMACULADA DE HORQUETA



FRANCIA: UM GRUPO DE MARISTAS DA WEST CENTEAL EUROPE VISITA LA VALLA

Seguidamente, Sor Maria Inêz Furtado de Mendonça, de la Congregación de las Hijas de Jesús, habló a los Hermanos sobre los procesos de reconfiguración. Después del discurso de la Hermana, los Hermanos realizaron mesas de trabajo con reflexiones basadas en inquietudes e intuiciones sobre este proceso.

Después de una explicación por parte de los asesores de la UMBRASIL sobre los proyectos realizados en el 2023 y la proyección para el 2024, Leonardo Soares, secretario ejecutivo de la UMBRASIL presentó el balance del 2023, integrado por las propuestas iniciales, las aprobadas y ejecutadas. Al final el ejercicio, los miembros del Consejo Fiscal dieron una opinión favorable sobre los resultados del año anterior, y validaron el presupuesto 2024, confirmando el alineamiento con la nueva Planificación Estratégica de la UMBRASIL 2023/2025.

Los hermanos de la Región América Sur, José de Assis y Leonardo Soares, provincial coordinador y secretario ejecutivo, respectivamente, presentaron los principales avances del 2023 en la Región, y reforzaron la publicación de la nueva Planificación Estratégica, la Guía de Trabajo para equipos y las entregas previstas para el 2024.

El segundo día concluyó con una cena a la que asistieron el secretario de la Conferencia Nacional de Obispos de Brasil, Dom Ricardo Hoepers, la directiva de la Conferencia de los

Religiosos de Brasil, la directiva de la Asociación Nacional de Educación Católica de Brasil, los directores de las unidades de educación marista de la región y los directores de la red de escuelas Maristas Brasil.

### Tercer día: misa, formación, Brasil Marista y clausura

El tercer día comenzó con la celebración eucarística, presidida por el Colegio Marista Champagnat, en Taguatinga.

Después de la celebración, Ricardo Mariz, director de socioeducación y evangelización de la red de escuelas Marista Brasil, describió la trayectoria institucional de la educación en el 2023 y las metas para el 2024. Ulteriormente, el H. Natalino Souza y June Cruz, presidente del consejo de administración y superintendente de la red de escuelas, respectivamente, presentaron a los Hermanos los principales hitos del primer año de Marista Brasil.

Al concluir la asamblea, el secretario ejecutivo de la UMBRASIL, Leonardo Soares, destacó la importancia de las deliberaciones de la asamblea para el futuro de la misión Marista: “es un momento para resaltar la responsabilidad que tenemos en nuestras manos, manos llenas de esperanza y fe fe que ha cultivado nuestra misión durante más de 200 años. UMBRASIL está feliz de poder dar visibilidad, viabilidad e implementación a nuestro sueño de construir redes para Brasil marista, la Región América Sur y el Instituto”.

CHAD

# UN PROYECTO EN KOUMRA CAPACITA A LAS MUJERES A TRAVÉS DE UNA ESCUELA DE COSTURA

Con el fin de capacitar a las mujeres jóvenes y adolescentes, el Centro Cultural Marista Champagnat de Koumra, en Chad, Provincia de África del Oeste, lanzó el proyecto "DYAN KE HO RON TOG". Su objetivo es mejorar las condiciones de vida y la integración socioeconómica de las adolescentes y mujeres jóvenes, entre los 14 y 30 años, que no tienen educación, enfrentan una pobreza extrema y corren el riesgo de ser víctimas de trata. El proyecto no sólo brinda oportunidades de generación de ingresos, sino que también ofrece una oportunidad genuina de rescate y participación social. La iniciativa incluye la creación de una Escuela de Costura en el Centro Cultural Marista Champagnat, en Koumra, que ofrece cursos de nueve meses de duración para 30 niñas y jóvenes en cada ciclo formativo. Además, se instalarán un laboratorio de sastrería y dos tiendas para crear, producir y vender prendas u otros artículos de sastrería, incluidos los elaborados con tejidos reciclados. La formación consta de tres módulos progresivos de 3 meses de duración, que incluyen habilidades empresariales, con clases prácticas cinco días a la semana, y seis horas al día. Inicialmente se impartirán cursos de alfabetización básica a beneficiarios con asistencia escolar limitada o nula.

El proyecto fomenta la colaboración entre los beneficiarios, promoviendo la resiliencia personal y comunitaria. Mujeres capacitadas guiarán a otros grupos que enfrentan dificultades. Los ingresos por la venta de productos mejorarán su situación económica y respaldarán el proyecto para beneficiarios adicionales.

El proyecto promueve la comunidad y la solidaridad, enfatizando la producción local de sastrería y la reutilización creativa de materiales. Su objetivo es aumentar la creatividad, la autoestima y la iniciativa de las niñas, ofreciendo productos elaborados



localmente a precios asequibles, aumentando así el poder adquisitivo de la comunidad. El proyecto reconoce el valor de cada niña y mujer como un recurso positivo para la comunidad, que contribuye al desarrollo y a mejorar los derechos. FMSI apoyó el diseño, la implementación y la presentación de informes del proyecto, mientras Miseen Cara financió el 75% de los costes.

## Miseen Cara

Miseen Cara, compuesta por 77 miembros, apoya a misioneros en todo el mundo, valiéndose de la herencia misionera de Irlanda para empoderar a los más marginados. Su enfoque incluye educación, salud, medios de vida sostenibles y derechos humanos en más de 50 países. Desde el 2004, Miseen Cara ha brindado financiación, orientación y tutoría, y ha promovido relaciones profundas con aquellos a quienes sirve. Los miembros, que representan diversas tradiciones, comparten el compromiso de erradicar la pobreza, aliviar la marginación, superar las crisis y promover el bienestar de los pobres.

## FMSI

La Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI), creada por los Hermanos Maristas en 2007, trabaja globalmente por los derechos de los niños y los adolescentes, buscando mejores condiciones de vida. La Fundación Instituto Marista empodera a los niños y jóvenes a través de proyectos de educación inclusiva, promoción y solidaridad, con un enfoque en la protección de los derechos de los niños vulnerables y marginados. FMSI imagina un mundo donde la infancia sea respetada, garantizada y libre de la violencia y el miedo.



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)

**Website**

<http://www.champagnat.org>

**YouTube**

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

**Facebook**

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

**Twitter**

[https://twitter.com/fms\\_champagnat](https://twitter.com/fms_champagnat)